



SESIÓN PLENARIA

9. Interpelación N.º 187, relativa a medidas para facilitar el aparcamiento a profesionales y usuarios una vez se implante la regulación del mismo en el hospital de Laredo, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. [11L/4100-0187]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario segundo que dé lectura del punto noveno del orden del día.

EL SR. GÓMEZ GÓMEZ: Interpelación número 187, relativa a medidas para facilitar el aparcamiento a profesionales y usuarios una vez se implante la regulación del mismo en el Hospital de Laredo, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para el turno de exposición, por el Grupo Parlamentario Socialista, tiene la palabra el Sr. Pesquera.

EL SR. PESQUERA CABEZAS: Presidenta, señorías, buenas tardes.

El Hospital de Laredo parece que se ha puesto de moda en esta cámara y precisamente no creo que sea porque sea gratuito, sino que es una desgracia que tengamos que venir a hablar del Hospital de Laredo, porque viene a ser frecuente que diferentes grupos parlamentarios de la oposición traigamos preguntas o interpelaciones relacionadas con él, y esto señorías, señor consejero, es un mal síntoma cuando todo el mundo pregunta por el Hospital de Laredo las cosas no van bien. Resulta de una preocupación social, cerca de cien mil personas van a ese hospital, cuando se ponen malos, lógicamente, no todos a la vez, y una preocupación política. De hecho, no somos los únicos que nos preocupamos, diferentes grupos de la oposición han traído cuestiones aquí.

Todos los días constatamos cuando hablamos con pacientes, con ciudadanos de la comarca, con profesionales, el deterioro continuado de la asistencia sanitaria en ese hospital. Hay una falta de proyecto, una falta de inversión, las ejecuciones presupuestarias de los años 2023 y 2024 lo constatan, está mirando ahora la del 2024, un 40 por ciento, no es el objeto de esta interpelación. Las listas de espera no paran de subir, hace 15 días preguntábamos por ellas, y nos lo contestaba el señor consejero, que había una crisis de traumatólogos, entre cuatro o cinco, yo sé que se está intentando solucionar y alguna solución habrá, pero ya lo decía el consejero, que casi un 50 por ciento de la lista para consultas de toda la comunidad pertenecían al área de Laredo, y cuando íbamos a los que llevaban más de 180 días de lista de espera, el 99 por ciento pertenecían de allí, con lo cual es razonable que la gente esté preocupada por la asistencia sanitaria y por el problema que tienen en el Hospital de Laredo.

La tercera cuestión que se ha venido debatiendo aquí varias veces es la constatación de la dificultad para tener profesionales y la falta de profesionales que hay, nos congratulamos cuando vinieron 38 profesionales, de los cuales ahora parece que ya solo quedan 17, igual viene alguno más, pero a las puertas del verano no deja de ser una preocupación. Sabemos que hay un déficit crónico de anestesistas, ahora se ha complicado la cosa con los traumatólogos, tenemos problemas con los otorrinos, pero bueno, esto es una cosa que unas veces entre nosotros, la realidad es que hay un déficit de profesionales, y esto preocupa.

Lo que nos viene a decir esto es que las medidas de incentiación, los planes difícil cobertura, todo lo que estamos haciendo, pues igual no tiene el éxito que esperamos y que entre todos, porque aquí esto es un problema de todos, aunque ustedes sean los que estén gobernando y son los que tienen que poner las soluciones, hay que intentar que el hospital sea atractivo para que los profesionales vengan y decidan no marcharse, y esta es la situación que tenemos.

Todos dicen que a perro flaco todo son pulgas, y de alguna manera este es por lo que traemos esta interpelación, es que dada esta situación de base, ahora surge otra preocupación que nos comentan los profesionales, los pacientes de allí qué va a pasar con el hospital cuando se implante la OLA o como la quieran llamar después del Pleno que se aprobó, ya saben ustedes, se aprobó en noviembre el Pleno que se iba a implantar la regulación del aparcamiento en verano, y en Semana Santa el día 9 ha salido la información, 9 de diciembre, salió a información pública de la regulación, y ahora todo el mundo está preguntando y qué va a pasar dentro de un mes o dentro del verano.

La junta de personal es que ha hecho un escrito preguntando a la Gerencia que iba a pasar, porque en esta regulación dice que habrá unos bonos, una ayuda a los profesionales, pero nadie sabe nada de en qué se va a concretar todo esto, y, claro, los trabajadores lo preguntan y nadie da respuestas. Yo sé que me va a decir, señor consejero, que esto es un tema en materia municipal y en parte tiene razón, pero el problema es que dada la situación que tiene el hospital, la idiosincrasia del hospital es un tema que también trasciende y afecta a la atención sanitaria y, sobre todo, a la captación de profesionales y, sobre todo, en el momento en el que llegamos que es el verano, si ya es difícil tener profesionales cuando llegue el verano, ya no estamos hablando solo de los médicos, sino que hay categorías, como las enfermeras que vienen con contactos 3



meses, estamos en una zona muy tensionada para vivir, tienen que marcharse a 20, 30 o 40 kilómetros y además de poner el coche, ahora encima van a tener que pagar por aparcar pues va a haber problemas. Y esto en categorías más bajas, un auxiliar que a veces te contratan por tres días, pues va a ser un problema, porque cuando hagan las cuentas entre lo que voy y lo que me cuesta pagar, pues no sé si me compensa.

Y al final, pues esto es importante para un hospital si no se define, que se va a hacer con el aparcamiento para los trabajadores y también para los usuarios, porque la mayor parte de los usuarios son de las comarcas, muy poca gente que, desde allí, con lo cual, si no hay medio de transporte, que ya hablaremos también de ello, fácil, público para ir la mayor parte de la gente va con el vehículo. A esto se añade otra cosa, la implantación de la OLA va a suponer otro problema, que es que tenemos un pequeño parking allí en el hospital, que no existe ningún tipo de control ni ningún tipo de barrera, ningún tipo de persona de seguridad. Ya en condiciones normales vemos a gente yo he estado trabajando allí si veo a gente que a veces aparca para ir a la playa y saca la sombrilla en el aparcamiento, que está al lado; claro, si no existe ningún tipo de control. Igual habrá que meter algún tipo de medida para que ese aparcamiento sea solo para los profesionales o los usuarios del hospital y buscar algún tipo de espacio paralelo porque no sabemos lo que va a dar de sí esto, pero desde luego que está generando dudas, y tensiones y preguntas entre los trabajadores y los usuarios.

También digo lo que he trasladado antes, el transporte público es otro de los grandes debes, había autobuses antes de la pandemia que dejaron de existir, toda la gente de otros lugares de la comarca, o sea, porque es difícil yo entiendo que es difícil de articular el tema del transporte, pero es un gran problema y ahora, encima se va a convertir en otro problema más y encima el que va con el coche va a tener problemas para aparcar.

Esto es en unas preguntas que le hacemos y le interpelamos para ver si han pensado en alguna solución qué planteamientos más allá de lo que es la parte municipal. Han pensado para los profesionales la repercusión en los pacientes y en esa línea va encaminada en intentar que el hospital sea atractivo, en evitar las tensiones y facilitar la accesibilidad de profesionales y de pacientes.

Me gustaría, desde la colaboración, ver cómo se puede solucionar esto para que se ha hecho, por lo menos los profesionales este verano que ya..., no sea un conflicto adicional a los ya que tenemos en el propio hospital.

Muchísimas gracias, señor consejero.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Contesta el consejero de Salud, Sr. Pascual.

EL SR. CONSEJERO (Pascual Fernández): Gracias, señora presidenta.

Señoría, créame que tenía mucho interés en conocer su argumentario en relación a la cuestión que nos ocupa, como para suponer ni más ni menos que una interpelación no una pregunta, y sospechaba yo con razón de que esta interpelación no era trigo limpio porque usted ha venido aquí y ha empezado a vincular, ha hablado de todo menos del aparcamiento de Laredo, ha empezado a vincular relaciones del parking con la lista de espera, no sé qué vinculación tiene del parking con la captación de profesionales, no sé qué relación tiene del parking con las plazas de difícil cobertura, no sé qué vinculación tiene.

Mire, no sé con qué trabajadores habla usted francamente, no sé con qué trabajadores del hospital de Laredo habla usted, porque no se va a implantar ningún tipo de regulación de aparcamiento en el hospital de Laredo, ninguno, ninguna regulación. Si usted se refiere a la ordenanza que está tramitando el ayuntamiento de Laredo, pues la regulación del aparcamiento de los municipios, tengo que decirle que la zona cercana al hospital se contempla como zona blanca, es decir, sin ningún tipo de regulación, sin ningún tipo de regulación y por tanto no hay ninguna limitación de aparcamiento ni ningún pago. Y de esto es conocedora la junta de personal, de esto es conocedora la junta de personal. Por tanto, no sé con qué trabajadores habla usted.

El aparcamiento que tiene el hospital, evidentemente es pequeño y es para profesionales, para carga y descarga y para la zona de ambulancias y una pequeña zona para profesionales y para usuarios. Se planteó en su momento cerrarlo para profesionales y hubo, se generó una conflictividad porque los usuarios no iban a poder entrar, claro es una decisión que hay que tomar si lo abrimos o no lo abrimos; si lo dejamos abierto encontramos el riesgo y usted dice que vayan con la sombrilla, si lo cerramos solo para que, entre los profesionales con tarjetas, los usuarios que quieren ir o familiares no pueden aparcar. Es una solución que tiene muy, muy difícil solución en verano, porque en invierno no hay ningún problema, pero en verano tiene una difícil solución. Y por tanto, ahora hemos vuelto a estudiarlo, por si acaso existiera un desplazamiento de la zona OLA hacia la zona blanca y en verano se dificultase más y al final pues tendremos que tomar una decisión, que seguro que seguro que a algunos no les gustará porque si lo cierro para los profesionales seguro que habrá usuarios que se quejarán y que dirán que no les gusta la solución que hemos tomado, si lo dejamos abierto, pues seguiremos teniendo el mismo problema que se mete a la gente en verano, los usuarios ni por mí ni profesionales podrán trabajar.



En la medida de lo posible se ha pedido al personal de seguridad que preste un poco atención a los, pero obviamente no dan abasto, no dan abasto para controlar aparcamiento. Entonces, por parte del ayuntamiento que la Gerencia está en contacto con él, pues se ha dicho que se informará de las zonas aledañas, o al hospital donde se puede aparcar libremente, pero, obviamente usted sabe perfectamente además, esto no es una problemática al hospital de Laredo, es problemática de todos los hospitales urbanos que existen en todas partes, alrededor los hospitales siempre hay problemas de aparcamiento en nuestro país, en todos los usos urbanos y a nivel internacional, también cuando uno viaja por ahí ve la misma problemática, de donde se aparcada alrededor de un hospital.

Es una problemática que tiene más que ver con temas de sostenibilidad medioambiental que un problema sanitario, que la gente utiliza más el transporte público, que la gente utilice más o comparta coches, etcétera. Pero evidentemente cuando desapareció el transporte público porque no lo utilizaba nadie y ninguna compañía de transporte ha querido asumir las líneas de transporte, pues se generó problema, se generó un problema, pero no pida a la Consejería de Salud que dentro incluía una nueva prestación sanitaria, que es el transporte porque no es nuestra competencia.

Intentaremos regular el acceso a ese pequeño aparcamiento que tiene el hospital para este verano, sabiendo que, pues actuaremos con toda la prudencia y con toda la negociación posible, como con la junta de personal para, entendiendo que, desde nuestro punto de vista, tendrán prioridad los trabajadores.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor consejero.

Para el turno de réplica tiene la palabra, por el Grupo Socialista, el Sr. Pesquera.

EL SR. PESQUERA CABEZAS: Señor consejero, yo estoy hablando con la secretaria de la junta de personal, me han dicho que han hecho un escrito y que no les han contestado, si usted dice que han hablado con ellos, pues alguien de aquí pues no me está trasladando ni la información. Yo me quedo con sus palabras si ya se lo han comentado..., si aquí no se trata de ver quién es el culpable, sino dónde está la solución.

La realidad, que por ahí viene la pregunta es que hay un problema y hay un aparcamiento ahí y lógicamente todo el mundo lo sabe, cada vez que se pone una zona de OLA pues se desplazan los coches hacia la zona cercana al hospital, que no es de OLA, pero que se llenara de vehículos, y al final cuando vengan los trabajadores no podrán aparcar. Esa es la situación y tenemos un pequeño aparcamiento, o igual se pueden buscar o se pueden buscar soluciones paralelas, y hay otra zona que desde el ayuntamiento igual se puede intentar llegar a un convenio para extender ese aparcamiento de para trabajadores.

La realidad es que eso dificulta el que trabajadores vayan allí y la realidad del hospital de Laredo es que no es un hospital como Valdecilla que tienen líneas de autobús, tren que te para al lado, es que en Laredo la mayor parte de la gente tiene que ir en vehículo, esta es una realidad, lo que pasa, que los que tienen un paciente enfermo igual está una semana y el que va todos los días pues lo nota, y si eso, cuando llegue el verano hay que sumarle la dificultad que tiene por qué estar las playas pues lógicamente, lógicamente es un problema, y por eso se lo traemos aquí porque algo tiene que ver con la salud y algunas alguna salida habrá que buscar, sobre todo en las áreas que pueden estar controladas por medidas de seguridad, porque ya le digo, yo he estado trabajando en Laredo y yo he visto autocaravanas ahí aparcadas y visto la gente salir con las sombrillas esto es una realidad, señor consejero. Esperemos que no se dé este verano porque van a pasar estas cosas.

Y esto es lo que le pregunto y luego esta otra cosa, no está el Sr. Media, también habrá que empezar a plantear si podemos utilizar el transporte público, porque esto es otra de las demandas que están encima de la mesa de todos los municipios circundantes, cuando tienen que ir al hospital, no hay un transporte público adecuado, había en su día una ALSA, que venía desde Torrelavega a las seis y media, que paraba, incluso venía por el por Santander y de Santander iba hasta Laredo pasando por el hospital, ese desapareció justo cuando la pandemia desapareció, cuando la pandemia igual hay que plantearse solucionarle.

No la cuestión es que ustedes son los que están gobernando, ustedes son los que tienen que traer las consultas, las soluciones es que no vale decir y quienes no, no, ustedes son los que están gobernando, y la situación que está viviendo Laredo no es la situación que se vivía hace 3 años, con un aumento del turismo y con una zona tensionada.

Ustedes son los que están gobernando, los que tendrán que dar soluciones, y es por lo que hacemos esta interpelación, para preguntar qué soluciones van a dar a problemas que plantean ciudadanos y profesionales y que ustedes, como Gobierno, en su conjunto, tienen que dar una solución o, por lo menos, plantear algo encima de la mesa.

Esta es la interpelación, es lo que le he preguntado, no les he venido diciendo nada, ninguna cosa extraña, si no les he dicho, tenemos una zona tensionada, tenemos un hospital con grandes problemas este puede ser otro más, ¿hay alguna solución encima de la mesa? Eso es lo que les he tratado de trasladar.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.



Para el turno de dúplica, tiene la palabra el consejero de Salud, Sr. Pascual.

EL SR. CONSEJERO (Pascual Fernández): Gracias, señora presidenta.

Señoría, le he dicho antes que el alcalde se reunió con, el gerente se reunió con el alcalde y el alcalde le aclaró hacia dónde llegaba la propuesta de ordenación de regulación del aparcamiento, y esa información fue transmitida al personal del hospital.

Que usted hable con gente que no lo sabe. yo no tengo la culpa porque ha haya transmitido sí.

Pero mire, el hospital de Laredo no abrió 2023 que yo sepa, y usted ha estado trabajando, ahí sí, usted también ha sido consejero y ha sido consejero de un Gobierno que fue el que quitó los autobuses, porque en 2015, cuando se marchó el Partido Popular, había autobuses que iban al hospital de Laredo. En 2015 había autobuses que llevan al hospital de Laredo, en 2023 no había autobuses que van al hospital de Laredo, y usted viene a pedir que solucionamos no los problemas del hospital de Laredo, los problemas que generó el Gobierno PSOE -PRC es lo que nos pide que solucionemos, y esta es la dinámica del lunes tras lunes que vengamos a solucionar en el PP los problemas que genera el PSOE, generó el PSOE y el PRC y esta es la dinámica y ya sé que Laredo tengo que hacerlo atractivo para que vengan profesionales ya lo sé ya lo sé porque es un hospital, como todos los comarcales de España, como todos los comarcales de España.

Mire el otro día, compartiendo con un consejero socialista de Castilla-La Mancha no sospechoso por tanto, otra cosa, que tengamos el problema, que somos amigos, pero eso es independiente, él decía no sé qué hemos hecho en general para que los médicos no quieran la atención primaria y nos lo tenemos que hacer mirar, y en el ámbito rural y no quieran los comarcales y estábamos hablando de esto, porque él tienen hospitales comarcales peor que Laredo y con la misma libertad que tengo yo, las mismas y tiene que buscar incentivos para poner lo mismo.

Y yo entiendo que Laredo es mucho más atractivo que algunos que algunos pueblos de Castilla-La Mancha, donde hace 40º, grados, 45 en verano y tengo los mismos problemas que tiene, el tenemos que poner incentivos tendremos que tratar de lograr, pero hay una dinámica de los profesionales de no ir a atención primaria, y usted lo sabe muy bien y de no ir, sobre todo especialmente al ámbito rural y del modelo de los hospitales comarcales, y entonces, pues ¿qué incentivos? pues es muy difícil, porque ninguno tenemos la varita mágica ya nos hubiera gustado obtener estar en ni tener la varita mágica y decir aquí hay médico, pues no, la tenemos todos, igual toda España estamos igual intentando ajustar y en la medida de lo posible, y ya le he dicho, tomaremos decisiones este verano que a algunos les gustará y otros no.

Pues habrá que tomar decisiones y nuestras decisiones van por ir apoyando a los profesionales, me imagino que luego me interpelan aquí porque dejó los ciudadanos fuera, pero la decisión la tomaremos.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor consejero.